
 Cycle méditations Miryam – mars-avril 2020 EPUdF Romans 

(Michée 6,1-4 et 8 NBS étude personnalisée)  
 
Ecoutez, ce que dit SEIGNEUR : 
Fais procès, aux montagnes, et qu’elles entendent les collines, ta voix. 
Ecoutez montagnes, le procès du SEIGNEUR, 
et les inébranlables fondations de la terre, 
car il y a un procès pour SEIGNEUR avec son peuple, 
avec Israël il y a un litige. 
 
https://www.biblelieux.com/beit_guvrin/ 

 
Mon peuple, qu’ai-je fait ? et en quoi je t’ai éreinté ? Réponds-moi ! 
Car je t’ai érigé du pays d’Egypte et d’une maison d’esclaves je t’ai libéré, 
et j’ai envoyé en avant de toi Moïse, Aaron et Mireyam. 
[…] 

Il t’a révélé, humain (adam), 
ce qui est bon, et ce que SEIGNEUR cherche de toi, 

d’autant plus faire la justice, et aimer la fidélité, et sagement aller avec ton Dieu. 
 
 
Miryam nous devance 
 
Elle est étonnante cette prophétie qui affirme un procès entre Dieu et son peuple élu ! Dieu semble être ici 
à la fois « provocateur », il dit à l’impératif « fais procès » et il prend sa part, il s’engage à être présent pour 
régler le litige ; mais ce qui est dit ensuite ce sont les mots d’un défenseur, non d’un accusateur. Ce sont 
des mots qui affirment la continuité du lien « mon peuple » et l’implication de celui qui a tant fait, jusqu’à 
choisir trois « envoyés en avant », trois personnes qui marcheront en première ligne, qui seront au plus 
près à la fois de Dieu et de son peuple. 
Miryam avait sa place avec ses deux frères, en avant du peuple en marche vers la terre promise. 
 

Et dans le dernier verset que j’ai choisi, Miryam est celle qui « sagement 
va avec son Dieu ». 
Elle a vécu le bon de la libération exprimé dans sa danse et son chant 
entraînant toutes les femmes. Elle a vécu la mise à l’extérieur et la 
réconciliation dans la réalisation juste de la parole de Dieu prononcée 
sur elle. Elle a vécu dans l’amour de la fidélité jusqu’à son dernier 
souffle à Qadesh. 
Ainsi, elle est allée dans la pauvreté de sa sagesse humaine, mais 
toujours « avec son Dieu », celui dont elle était prophétesse. 
 

http://orthochristian.com/81647.html 
 

Michée n’était pas un prophète de cours, mais un prophète de la campagne, du bas-pays ; il a vu le grand 
bouleversement de la chute de Samarie, préfigurant la chute de Jérusalem et il a posé des mots sur les 
douleurs et les colères. Il a aussi contribué à maintenir le lien avec le passé avec les hommes qui ont 
précédé dans l’Histoire et ses paroles nous ouvrent  à la pensée de ceux qui nous ont devancés, et qui nous 
devancent toujours dans le « sagement aller avec ton Dieu ». 
 
 

 
Cantique « Ecoute Israël » ( hébreu et français All 55-02 Arc 761) 
 
 


